
 
 

2014-2015 AG 2015-06-13 DOCUMENT 2 RAPPORT D’ACTIVITES DU TRESORIER GENERAL 

SAISON 2014-2015 

 

 

Période : 01/07/2014 au 15/06/2015. 

 

Au cours de la saison écoulée, les activités du trésorier général peuvent être synthétisées 

comme suit : 

 

1. établissement et recouvrement des factures émises dans un strict respect des dispositions 

de l’article 8 de la partie financière des statuts.  

  

• Le recouvrement des factures s’est effectué dans la normale.   

Deux cas de non paiement dans les délais impartis ont nécessité l’application de forfaits.  

La radiation de ces clubs sera soumise à cette AG puisque l’apurement de la dette n’est 

pas réalisé dans les délais prescrits.  Il s’agit des clubs BC HENSIES, matricule2671 et 

BEBALL ACADEMY, matricule 2689. 

 

2. Examen et traitement des réclamations reçues à la trésorerie sur les factures émises.   

 

• La trésorerie a essayé de répondre aux réclamations dans les délais impartis et dans 

quelques cas, a dû relancer les départements ou comités concernés dans des 

contestations de factures.   

 

3. Gestion des fonds mis à la disposition de l’AWBB par les clubs dans le cadre des 

dispositions de l’article PF18.   

La licence collective facturée en sixièmes à partir du mois de septembre, permet de ristourner 

aux clubs 50% du montant qui leur est dû en novembre, et 50% sur la facturation du mois 

d’avril.  

 

• Pour cette saison 2014 - 2015, il a été décidé par le groupe de travail de ne plus 

individualiser les indemnités selon les catégories mais d’appliquer une indemnité unique de 

370 € par équipe et d’accorder une réduction de 1.500 € par équipe jeunes régionale inscrite 

par un club dans l’équipe seniors la plus haute évolue dans une division nationale.  

 

 

 

 



 

Montant des licences collectives 2014-2015 918.350,00 € 

Réduction aux clubs de divisions nationales  84.000,00 € 

Solde des licences collectives 834.350 € 

Montant des subsides versés en novembre 14 266.585,00 € 

Montant des subsides versés en avril 15 336.885,00 € 

Subsides sélections jeunes 185.000,00 € 

SOLDE à reporter 45.880,00 € 

 

 

4. Organise régulièrement le paiement des notes de frais introduites par les bénévoles de notre 

association ainsi que les factures transmises à la trésorerie (+/- 700 par mois). Chaque note ou 

facture fait l’objet d’un examen attentif et d’une vérification sérieuse. Le remboursement des 

frais a été codifié dans la « règlementation en matière de coûts ». 

 

5. Préparation du budget 2015.   

 

• Le budget a pu être établi de manière équilibrée sans devoir recourir à des restrictions ou à 

des recettes supplémentaires.  Cependant, une révision du montant des subsides amènera le 

conseil d’administration à prendre des mesures dans le courant de 2015 pour adapter le 

budget au nouveau montant des subsides annoncés.  Nous devons supporter sur fonds 

propres des dépenses du CRF dans le cadre de la saison 2014-2015 puisque les engagements 

sportifs pris remontent au début de la saison sans présumer des décisions budgétaires prises 

début 2015 par le pouvoir subsidiant. C’est la raison pour laquelle l’indexation du TTA est 

requise pour la saison 2015-2016. 

 

6. TTA.  

 

• Au vu de la diminution des subsides octroyés et du refus en novembre 2014 de l’assemblée 

générale d’indexer le TTA comme proposé par le conseil d’administration, les disponibilités 

financière de l’Association se sont trouvées en difficulté d’une part par le retard du 

versement des subsides et la diminution de ceux-ci pour l’année 2015. Il serait même 

souhaitable que cette assemblée de juin accepte le principe de l’indexation avec application 

pour la saison 2015-2016.  Ce serait une mesure prudente et préventive. 

• Suite au contrôle fiscal, nous devons demander la validation des indemnités fixées 

forfaitairement.  La révision de ces indemnités nous conduit à la suppression des indemnités 

suivantes : 

o Indemnités deux repas : cette indemnité est obsolète ; à ma connaissance, elle n’a 

jamais été demandée ; 

o Indemnité de logement ; cette indemnité forfaitaire n’est pas utilisée.  En cas de 

logement, l’accord du président est requis et une facture justificative est remise à la 

comptabilité. 

 

 



7. Préparation et finalisation du bilan clôturé au 31/12/2014.  

 

• Le bilan 2014 a été présenté à l’assemblée de mars avec un solde positif de 2.872,74 €.   

• Comme je m’en suis expliqué lors de l’assemblée générale de mars :  

 

« Compte tenu : 

• des nouvelles conditions de travail en matière informatique ; en effet le nouveau logiciel est 

fondamentalement différent du précédent et sa maîtrise par Etienne et moi-même nous a 

demandé un investissement en temps et en énergie considérable tout en demandant 

constamment des corrections, des adaptations et des rectifications ;  maintenant, nous 

progressons dans la maîtrise du logiciel même s’il reste encore des aspects méconnus ; 

• des disponibilités du bureau d’expert comptable AAL*TAX  auquel  nous avons fait appel ; 

l’agenda de ce dernier ne nous a pas permis d’avancer comme souhaité ; la dernière séance de 

travail au finish a eu lieu mercredi dernier ; maintenant, nous prévoirons un agenda dès 

décembre de manière à respecter les délais de notre association ; 

• des intentions du bureau d’expert comptable de faire l’inventaire et d’analyser notre structure 

comptable de fond en comble.  Plusieurs séances de travail ont été consacrées à passer en revue 

les clients, fournisseurs, à apurer les comptes trop anciens ou sans espoir de récupération  des 

sommes dues  ou sans réclamation de sommes en instance par défaut de renseignements des 

bénéficiaires disparus de notre base de données.  Le bureau d’expert comptable adressait après 

chaque journée à la Fédération un rapport de questions et de travaux à faire. » 

• Le bilan 2014 a été présenté à l’assemblée générale qui a accordé son vote de confiance 

malgré n’avoir pu en avoir connaissance que tardivement et non examiné pat la 

commission financière.  L’assemblée et la commission ont accepté de bien vouloir 

reporter leur examen et les conclusions à cette assemblée de juin.  Qu’ils en soient 

remerciés pour leur confiance dans le travail effectué. 

 

 

 

Conclusion 

 

Pour la Trésorerie, cette année 2014 a été difficile d’un point de vue ressources humaines ; en 

effet, Etienne Croon, a dû clôturer l’année 2013 seul suite au départ de Freddy Geeroms. Il a dû 

également géré seul la mutation informatique de la comptabilité.   L’engagement d’un 

collaborateur n’a pas donné le résultat escompté et celui-ci a démissionné.  Nous espérons que, 

avec l’aide du bureau d’expert comptable ALL TAX et l’engagement d’un aide-comptable, nous 

allons repartir sur des bases stables et bien établies. 

 

Il est un fait évident que la convention conclue avec le bureau d’expert comptable ALL-TAX a 

apporté un œil nouveau sur les finances de l’Association.  Son expertise nous a été non 

seulement démontrée lors de l’établissement du bilan mais aussi lors du contrôle fiscal par le 

SPF Finances.  Suite à ce contrôle et sur les conseils avisés de notre expert comptable, nous 

avons dû effectuer des modification de présentation et d’établissement des fiches 281.50 pour 

nous mettre en conformité avec les dispositions légales en matière fiscale. Une part importante 



du travail est faite ; mais il reste encore du chemin à faire pour être à l’abri d’un éventuel 

redressement fiscal et pour éviter d’éventuels ennuis à nos nombreux bénévoles. 

Un effort de rigueur sera demandé dans l’établissement des notes de frais à tous les niveaux, 

tant régional que provincial.  C’est dans l’intérêt de toutes et tous. 

 

Pour ce qui est des propositions du groupe de travail qui a planché sur les indemnités de 

formation issues du Fonds des Jeunes, j’avoue que le système est extrêmement compliqué à 

mettre en œuvre.  Une simplification dans le calcul des indemnités des compétitions 3&3 a dû 

être admise mais c’est malgré tout un travail conséquent et peu fiable malgré tout.  Le 

département « Relations CP », lors de sa réunion du 30/04/2015, a accepté la proposition du 

CDA en accordant la gratuité d’affiliation, licence et assurances aux catégories U10 et en-

dessous.  Je tiens à les remercier pour avoir apporté une solution à ce problème. 

 

Pour la prochaine saison, nous avons comme projet la mise en conformité de nos procédures 

comptables aux exigences du SPF Finances, l’envoi des factures aux clubs par courrier 

électronique et la mise en route de l’introduction des notes de frais par les volontaires via 

formulaire informatique. 

 

 

 

 

Michel Collard 

Trésorier général. 


